



Núm. 188 - Año XVI - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Octubre 1968

LAS COSAS EN SU PUNTO

Los que vienen leyendo la prensa diaria o publicaciones periodísticas, los que frecuentan las tertulias o bares de nuestro pueblo se sienten con frecuencia desorientados ante un espíritu de crítica corrosiva o de un sensacionalismo desmedidos en lo que se refiere a las disposiciones de la Iglesia, toda vez que comentarios extraordinariamente vulgares vienen a turbar las mentes de quienes con buena fe aceptan el mensaje divino.

Y este confusionismo, por lo visto, no ocurre sólo en Montuiri, sino que es una plaga de carácter nacional y aún universal. De ahí que el semanario «Ecclesia» en su último número de septiembre denuncie esta anomalía exponiendo entre otras cosas lo siguiente:

Puede efectivamente comprobarse hoy en no pocos ambientes católicos que la moda que priva es un afán de
(Termina en la última página)

MANTENGA LIMPIA MONTUIRI

COLABORACION

La hoja BONA PAU aireó a su debido tiempo el asfaltado y adentamiento de las calles de nuestra villa. Pero ahora sería muy eficaz que las autoridades que han conseguido estas mejoras emprendieran una nueva campaña: la de la limpieza de calles.

Sin descender a aspectos que todos conocemos y que no es oportuno publicar, el decoro de nuestro Montuiri y particularmente el de las calles debería ser motivo de seria preocupación.

Si ya se partiera de las escuelas, en las que se dieran a los alumnos una educación en este aspecto y, por otra parte, se vigilara por quien debe, no contempláramos espectáculos como los que presenciamos con frecuencia.

Es verdad que faltan servicios públicos, pero también es evidente que no se usa adecuadamente el alcantarillado que tanto costó. Las aguas sucias que a menudo afean el piso de las calles, los papeles y cáscaras que aparecen por doquier, las colillas y hojas secas abandonadas sin que nadie las recoja son otros tantos aspectos de este deplorable espectáculo callejero que desdican de un pueblo que se tiene por civilizado y que incluso alardea de «haber quedado bien».

Quisiéramos que el «slogan»: «mantenga limpia España» rezara también para Montuiri. Y quien así lo expone es uno de los muchos que desean que Montuiri también vaya a la cabeza en el aspecto de la limpieza.

Un montuirense

A LA CHITA, CALLANDO

Don Jaime Cabrer,
Ecónomo de San Nicolás

El 1.º de enero de 1961 se despidió como Ecónomo de nuestra Parroquia el Reverendo don Jaime Cabrer por haber sido nombrado Director Espiritual del Seminario, cargo que ha ocupado hasta el presente y en el que ahora cesa para ir a desempeñar el de Ecónomo de la Parroquia de San Nicolás, de Palma.

Esperamos que la labor pastoral que realizará don Jaime al frente de su nueva feligresía se vea coronada por el éxito como lo fue entre nosotros.

Del P. Martorell, T.O.R.

Al redactar estas líneas se halla pasando unos días en Mallorca el Rdo. P. Antonio Martorell. En unas declaraciones periodísticas ha puntualizado ciertos aspectos de su misa "Pau als homes" en mallorquín y de otra misa suya "Gozo y esperanza" en castellano que acaba de escribir para coro mixto y órgano con participación del pueblo.

¿Por qué no en Montuiri?

Son ya bastantes las poblaciones de la Isla que celebran anualmente un acontecimiento extraordinario cuyo alcance traspasa los límites locales, el cual resulta simpático y generalmente original.

Recordamos haber leído que durante este pasado septiembre en Binissalem han celebrado la "Festa de sa vermadora major"; en Buñola un gran "certamen folklórico mallorquín"; en Ariany un "recital de música moderna"; en Campos, el "Recital de la Nova Cançó"; en Pollensa, un "festival internacional de música".

Y Montuiri, ¿por qué no celebra algo en este aspecto? Si nos lo propusiéramos...

"Volta des blat"

El importe de lo que se ha recaudado este año con motivo de la "volta des blat", asciende a 34.663 pesetas, habiendo superado en 272 pesetas la cantidad recogida el pasado año; y si tenemos en cuenta que la cosecha de hogaño ha sido bastante inferior a la de antaño y que el precio del trigo ha disminuído, llegamos a la conclusión evidente de que la generosidad de los montuirenses ha sido una vez más, patente y extraordinaria.

Lo recogido se destinará, tal como esta-

ba anunciado, al pago pendiente de las Vicarías y Cofradía del Santísimo.

Fútbol

Con buen pie ha iniciado el C. D. Montuiri el campeonato de Segunda Regional en el grupo que milita.

Los resultados conseguidos en los cuatro primeros partidos han sido los siguientes:

Montuiri, 3 - Ses Salinas, 0.

Campos, 2 - Montuiri, 2.

Montuiri, 5 - Felanitx, 2.

Petra, 2 - Montuiri, 4.

El 8 de septiembre con una misa en el Puig se inauguró la temporada deportiva, acto al que asistieron los jugadores, directivos y simpatizantes.

Fútbol infantil

El equipo de niños de Montuiri ha sido federado con lo que toma parte en el campeonato infantil de "Otoño" que organiza la Federación Balear, participando en el grupo tercero.

El resultado del primer partido, jugado el 6 de octubre ha sido el siguiente:

Montuiri, 0 - María de la Salud, 3.

Retiro

Para la tarde del próximo día 20 de octubre está previsto celebrar un retiro comarcal en el Puig para la juventud masculina y femenina al que asistirán jóvenes de Montuiri, Petra, Villafranca y San Juan.

Limpieza del Templo Parroquial

La Parroquia quiere hacer constar públicamente su agradecimiento al grupo de mujeres y chicas que por turno cuidan juntamente con las Religiosas de la limpieza del Templo Parroquial; gesto que ha sido muy elogiado no sólo por los montuirenses, sino incluso por las personas extrañas que lo visitan al expresar su admiración juntamente por la riqueza arquitectónica de nuestro Templo y su extraordinaria limpieza.

Maestro Nacional

Para cubrir la vacante producida con motivo del cese de don José Sans, ha sido nombrado Maestro de la Escuela Nacional de Niños de Montuiri, don Feliciano de la Fuente, a quien felicitamos.

Nuevo Doctor en Ciencias Químicas

Don Gaspar Oliver Mas ha terminado brillantemente sus estudios y recibido la investidura de Doctor por la famosa Universidad inglesa de Leeds, donde acaba de ampliar sus estudios en Ciencias Químicas siendo becario del Conesjo Superior de Investigaciones Científicas, beca que le fue

concedida después de terminar la licenciatu-
ra en la Universidad de Barcelona debi-
do a su constancia y entrega al estudio,
características que le han distinguido des-
de sus estudios de Bachillerato

Desde estas líneas felicitamos efusiva-
mente al nuevo Doctor en Ciencias Quí-
micas deseándole copiosos éxitos en el
campo de la investigación. Enhorabuena
que hacemos extensiva a sus distinguidos
padres, el Alcalde, don Gaspar y su espo-
sa doña Francisca.

Se habla de...

...la enseñanza, y particularmente en
Montuiri se dice que próximamente fun-
cionará una academia en la que se darán
clases de Bachillerato Elemental.

En este primer año, la enseñanza será
por separado niños y niñas, pero en el pró-
ximo, si este curso discurre adecuadamente
se dispondrá de un local adecuado al que
podrán asistir conjuntamente niños de am-
bos sexos.

Pluviómetro

Lluvia caída en Montuiri durante el pa-
sado septiembre:

Día 8	5,— litros.
Día 12	28,50 litros.
Día 17	20,— litros.
Total	53,50 litros.

Nuevos colaboradores para el campo de fútbol

	Pesetas
Srta. Bárbara Bauzá Mora	2.500
D. Miguel Florit Gayá	5.000
D. Sebastián Florit Gayá	2.500
X. X.	2.500
Un antiguo jugador de la R. S.	
Alfonso XIII	5.000
Rdo. D. Juan Miralles Company	2.500
D. Miguel Verger Bauzá	2.500
D. Juan Gomila Jaume	2.500
X. X.	5.000
D. Miguel Verger Bauzá	2.500
D. Miguel Arbona Verger	2.500
D. Gaspar Verger Sastre	2.500
D. Matías Verger Sastre	2.500
D. Miguel Bauzá Miralles	5.000
D. Miguel Mas Gomila	2.500
D. Rafael Miralles Miralles	2.500

Suma	50.000
Suma anterior	150.000

Total	200.000
-------	---------

(Continuará)

“DOMUND, JUSTICIA Y PAZ”

Durante muchos años, ha sido extraordi-
nariamente elevado el número de católicos
que no han descubierto en la jornada de
las misiones más que un contenido senti-
mental y anecdótico, motivo por el cual
han actuado al margen del DOMUND: el
“Día de las Misiones” no les decía nada.

Estos son los que desconocían que lo
que el DOMUND proclama es una auténtica
revolución. La revolución del Evange-
lio y la violencia del Reino de los Cielos.
EL DOMUND es mucho más que el «día
de las misiones», es la jornada de la uni-
versalidad cristiana. EL DOMUND ha sido
siempre una denuncia pública a la injus-
ticia radical del hombre y de las estruc-
turas; el DOMUND no ataca violentamente
a los otros, sino que sitúa a los cristianos
ante el Evangelio y ante la humanidad
para que cada creyente y cada comunidad
eclesial se ataque a sí misma, se haga a sí
misma violencia y supere la gran injusti-
cia de los egoísmos individuales y colec-
tivos para negarse a sí misma y transfor-
marse en lo que es esencial para el cristia-
nismo: su dimensión universal.

Con el termómetro del DOMUND se ad-
vierte que nuestro cristianismo —y habla-
mos concretamente de Montuiri— no es
una realidad plena y efectiva. El hecho de
que después de tantos años de celebrarse
el DOMUND se obtengan en nuestro pue-
blo escasamente 7.000 pesetas revela un
escándalo: que cada católico, miembro de
la comunidad eclesial aporte por término
medio sólo tres pesetas para la universali-
dad misionera de la Iglesia descubre hasta
donde llega nuestro catolicismo.

Es de esperar que la jornada misionera
de este año —que se celebrará el próximo
día 20 y se denominará “DOMUND, JUS-
TICIA Y PAZ”— represente para nosotros
no ya aquel “bautismo de negritos”, ni me-
dicinas para las leproserías, ni las conno-
vedoras catequis en la selva, ni las cam-
inatas extenuantes de los misioneros, ni
la imagen pueril de bautismos en tribus
“salvajes”... sino la enérgica reivindicación
de la justicia social en toda la Tierra,
la terminación del infantilismo religioso
junto con la visión planetaria con corazón
universal.

CRONICA RELIGIOSA

Día 12, Fiesta del Nombre de María

A las 8,30 de la noche, oficio en honor de la Madre de Dios.

Día 22, Fiesta de San Vicente de Paul

A las 11, Oficio solemne con sermón por el Rdo. don Baltasar Coll. Durante la tarde y noche numerosas familias se personaron en el Convento de las Hermanas de la Caridad para testimoniar a las Religiosas su afecto y gratitud.

Día 29, Fiesta de San Miguel Arcángel

A las 11, Oficio en sufragio de Miguel Mayol Miarlles.

Celebró este día su onomástica el Reverendo Cura Párroco. A las muchas felicitaciones recibidas por los feligreses, BONA PAU unió la suya más cordial.

Las cosas en su punto

(Viene de la 1.ª pág.)

aparecer inconformista, avanzando, innovador, enemigo de lo viejo y comprometido con la línea más en punta de la teología, de las nuevas doctrinas, incluso del culto y de la liturgia. Y, a la inversa, lo que el Papa llama «miedo, un curioso miedo de ciertos católicos a creerse en retraso dentro del movimiento de las ideas, que les induce a alinearse de buen grado con el espíritu del mundo y a adoptar las ideas más nuevas y más opuestas a la vieja tradición católica».

Todo lo que no sea seguir hoy las corrientes más audaces, más avanzadas, todo lo que no sea aventurar teorías y emitir juicios atrevidos, llamativos, osados, se considera insustancial, anodino, desmerecedor de atención e interés. De ahí que proliferen los juicios arbitrarios y personales, las posturas subjetivas y criticistas contra cualquier manifestación de la vida de la Iglesia. De ahí también que se mire con menosprecio a quienes quieren permanecer estrechamente unidos a la Jerarquía, dóciles al Magisterio eclesiástico, arraigados en los principios inmutables e intransformables de la doctrina tradicional.

No es de extrañar, pues, que en diarios, revistas y publicaciones de

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Nuevos cristianos

Día 1.—Catalina Tous Cerdá, hija de Baltasar y María.

Día 14.—Catalina Tous Miralles, hija de Antonio e Isabel.

Día 21.—Piedad Sampedro Pérez, hija de José y Rosario.

Día 24.—María Antonia Ramonell Miralles, hija de Miguel y Antonia María.

Dios se lo pague

Para Hoja Parroquial

	Ptas.
X. X.	100
D. Rafael Socías	100
Srta. Coloma Porcel	100
Doña Trinidad Vidal, Viuda de Ramis	100
D. Pedro Cerdá Vich	100

habitual temática arreligiosa, se cultive en no pocas ocasiones la noticia católica en su parte meramente sensacionalista para poner de relieve los fallos humanos dentro de la institución eclesial, las posibles contradicciones o choques entre unos y otros ambientes y cuanto pueda suponer tensión y dramatismo en el seno de la Iglesia.

Y lo peor es que no pocos católicos que por pusilanimidad quieren pasar por descomprometidos con lo viejo y tradicional dejan —dejamos, quizá— hacer sin la obligada protesta, sin la réplica adecuada en similares órganos de prensa y revistas, tal vez por ese miedo contraproducente a que antes nos referíamos, cuando tendríamos la obligación de poner las cosas en su punto, de decir, vocear y escribir la verdad de los hechos, la integridad de la doctrina y denunciar las falsas y peligrosas innovaciones.

Esperemos que los montuirenses sepamos poner las cosas en su punto, desechemos las rebeldías y los sensacionalismos y aboguemos por las prácticas religiosas tradicionales con el espíritu de fe y adhesión a la Iglesia que caracteriza a un pueblo en cuyo seno aparece una vida orientada fielmente hacia Dios.